

## DIARIO DE BARCELONA,

Del Sábado 10 de Junio de 1809.



*Santa Margarita, Reyna de Escocia; y Santa Oliva. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia de Santa Maria Magdalena, de religiosas de San Agustin: se reserva á las seis.*

Dia	Termómetro	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
8 á las 11 de la noc.	16 grad.	1 28 p. 3 l. 3	S. O sereno.
9 á las 6 de la mañ.	15	2 28 2	O. S. O nubes.
9 á las 2 de la tard.	18	1 28 2 1	N. N. E. entrecubierto.

*Continuacion de las reflexiones sobre el temperamento.*

2.<sup>o</sup> *Del temperamento bilioso.*

**L**a constitucion biliosa se conoce facilmente con la flaqueza de los sugetos, con su delicadez, color moreno y aceytunado de su cutis, con su sequedad ardiente, y pelos crespos y negros. Sus musculos duros y compactos atestiguan su vigor.

Los biliosos por lo regular no son hermosos, tienen la estatura y cuello cortos, la boca grande, los labios secos, el aliento caliente y fuerte, la nariz remachada, los ojos negros y penetrantes.

Las funciones vitales se hacen fuertes, y facilmente en los biliosos; comen mucho, digieren pronto, transpiran con dificultad, mean mucho, y prasto se constipan; todas sus excreciones tienen el color que á menudo domina en los humores, y causa una especie de acrimonia, de donde vienen las enfermedades inflamatorias, pútridas y malignas á que estáa sugetos.

Los biliosos en quanto á lo moral, están dotados de una imaginacion viva y exáltada; tienen mas genio que espíritu, y una retencion en las ideas que no tienen los sanguineos, pero no tienen ni la alegría, ni el buen humor que estos. Todas sus pasiones son gran-

grandes y fuertes ; son muy sensibles , no ménos prontos á inflamarse , constantes , firmes é inexórables : su cólera es la de Aquiles , su odio el de Coriolano , su amor el de Orosman. Tienen las mayores disposiciones á las ciencias abstractas y profundas. Su carácter les hace muchas veces desagradables á la sociedad , que tambien les es molesta. Regularmente viven muy largo tiempo , y comunmente se vuelven melancolicos á la edad de 40 á 45 años.

En general el régimen de los biliosos ha de ser humectante, refrigerante y temperante. Los baños tibios les convienen mucho. Una dieta demasiado austera , un ayre demasiado vivo y caliente, los liquores espirituosos , el velar mucho ; los exercicios violentos y bebidas heladas les son muy dañosas. El vinagre y ácidos vegetales deben entrar en la preparacion de sus alimentos. El paseo , la música y los placeres moderados , son para los biliosos medios de salud : la ociosidad , el enfado , los trabajos muy continuados les son funestos.

La constitucion biliosa no es propia de la niñez , no empieza regularmente hasta el fin de la adolescencia ; pero es de advertir, que no se han de confundir con ella las evacuaciones biliosas , que tienen algunas personas que por esto no son biliosas.

Quanto hemos dicho de los gustos y pasiones dominantes del temperamento bilioso , indica bastantemente en lo moral. El cuidado que se ha de tener en dirigir los jóvenes que llevan sus señales. Toda su crianza debe dirigirse á amortiguar el grande impetu que les es natural , y en procurar para el fin de sus tareas lo que exige ménos espíritu que genio , mas profundidad que agrado. Fixeseles en el trabajo para evitar los vicios , que serian la seqüela de una peligrosa ociosidad , la que con el carácter que les es propio , seria indefectiblemente seguida de la vergüenza y arrepentimiento.

### 3.º Del temperamento melancolico.

Quando veas una estatua prolongada , ó mediana , ojos grandes , langorosos en la juventud , tristes y hundidos en la edad madura , mexillas secas , y abaxadas , un cuerpo delgado , miembros afilados , un cutis seco , algunas veces rudo , algunas liso , una tez amarilla ó morena , con pelos muy negros , entónces has encontrado un melancolico.

Las mugeres que son de este temperamento tienen un ayre de un descuido muy notable. Los hombres muestran mas valor que fuerza , mas prontitud que retencion en los moyimientos ; los arte-

tesanos y trabajadores de esta constitucion se gastan luego, y mueren frecuentemente antes de la edad de 40 años; pero quando han pasado esta época sin accidentes, se vuelven biliosos y viven muy largo tiempo.

En general esta constitucion mas pertenece á las ciudades grandes, que al campo: esta es una mala sucesion que muchas veces pasa de padres á hijos. El pulso del melancolico está ahundido, es frecuente, pequeño; pero ménos duro que el de la constitucion biliosa; el vientre es ahora floxo, ahora apretado; la transpiracion es una especie de sudor de expresion; las orinas son claras y poco coloreadas.

Las facultades morales de este temperamento son una imaginacion viva, exáltada, casi oriental, y que hablando pinta: todo son imágenes, todo comparaciones, y á menudo exâgeraciones.

Un melancolico feliz se tiene por mas feliz que los demas; pero tambien á lo mas pequeño encuentro muchas veces le sobrevienen la desesperacion y abatimiento: las ideas vanas perturban facilmente su imaginacion ardiente, para ser desafortunado le basta el temor de poderlo ser.

Esta constitucion es la que da los héroes, los grandes hombres, los fanáticos de toda especie, los perseguidores, los alquimistas y los insignes malvados.

El carácter del melancolico es triste, difícil, inquieto, temeroso, apesorado, soñador y vindicativo. Sus pasiones fogosas arrastran consigo todo lo que les resiste.

Los melancolicos son extremados: amantes zelosos, amigos constantes, maridos incómodos, de difícil sociedad, y muchas veces peligrosa. Quando han sido bien educados, se hacen estimar y respetar por sus costumbres honestas; pero frecuentemente son mas temidos que amados.

(Se concluirá.)

## NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

### Aviso.

En la calle de Lancaster, encima del café, se ha establecido un Restaurador frances que da de comer al mas justo precio.

### Ventas.

En la oficina de este Periódico

se indicará la persona que tiene de venta un Caballo bueno para montar y tirar; y un Birlocho de dos ruedas para dos asientos, con sus harneses correspondientes.

En la calle de la Bocaría, casa Sala, al tercer piso, se vende lo

lo siguiente : una Escribanía con su armario y vidrios : una Romana muy fina de peso  $3\frac{1}{2}$  quintales 18 ct: una poca de Ropa blanca : una arroba Arenilla muy fina : una Caldera grande y un Calentador : un Espejo mediano : unas Cortinas grandes de flamitas para alcoba, lo que se dará á un precio cómodo: se acudirá desde las ocho de la mañana hasta las once , y de las tres á las seis de la tarde.

En el despacho de este Diario se halla de venta una Flauta de ebano muy buena , de cinco piezas, que se dará á precio cómodo.

Detrás de Palacio , en la calle sin salida llamada den Robert , se vende desde hoy Nieve por arrobas, medias arrobas y á libras , á razon de un real de vellon la libra.

#### *Alquileres.*

En la calle de los Carders, frente á la Iglesia parroquial de San Cucufate , hay una Tienda grande con primero , segundo y tercer Piso para alquilar : se previene que tambien se alquilará la Tienda con el primer Piso separado de los demas : darán razon en la misma calle, en la tienda de quincalla, frente á la dicha Iglesia.

En la calle mediana de la Blanquería , cerca de la Iglesia parroquial de San Cucufate , hay tres Habitaciones para alquilar , las dos

son en el segundo piso y la otra en el tercero , todas á la parte de la calle : darán razon de todo en la tienda de quincalla frente á la dicha Iglesia.

Quien necesite de un Coche que se alquilará por dias enteros ó por medios , lo hallarán en la plaza de Santa Ana , casa Moline.

#### *Pérdidas.*

El editor de este Periódico ha dexado olvidado y no se acuerda en donde su Baston de caña de india, con puño dorado ; por tanto suplica á las personas en donde lo tengan que naturalmente ignoren de quien es , se sirvan avisarle para ir á recogerlo.

En la noche del Juéves 8 del corriente se perdió en la calle del Call , un medio Pañuelo de muselina rayada : el que lo hubiere hallado , se servirá llevarlo en casa de Onofre Peracaula , texedor de velos , en la misma calle, donde se le enseñará por seña otro igual , y se dará una competente gratificación.

Desde la calle del Conde del Asalto á la Pescadería , y casa de la moneda , se ha perdido una Almendra de esmeraldas rodeada de diamantes ; se enseñará la igual por seña : en la casa de este Periódico darán razon de su dueña.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 39.